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К сведению депутатов 
Североморского 

городского Совета 

Перенесемся мысленно на 
молокозавод, в цех, где про-
исходи» восстановление моло-
ка- Процесс этот со сложной 
технологией, и соблюдать ее 
нужно абсолютно точно, без 
малейших отклонений. 

Отлично справляется со сво-
ими обязанностями аппарат-
чица цеха восстановления Се-
вероморского молок о з а в о д а 
Ольга Павловна Доброслав-
ская. 

Самое главное требование к 
этой профессии — соблюдение 
производственной и техноло-
гической дисциплины. 

Хорошо относится коллек-
тив бригады к Ольге Павлов-
не. Она выбрана в члены со-
вета бригады, а также являет-
ся председателем комиссии по 
социалыIом у стра хованию. 

На снимке: О- П. Доброслав-
ская. 

Фото Л. ФЕДОСЕЕВА. 

И с п о л к о м Североморского 
городского Совета н а р о д н ы х 
депутатов доводит до сведе-
н и я депутатов городского 
Совета и населения , что 
18 с е н т я б р я 1937 года в 14 
ч а с о в в з а л е заседаний Севе-
роморского ГК КПСС (улица 
Ломоносова, дом 4) созыва-
е т с я вторая сессия городского 
Совета народных депутатов 
двадцатого созыва. 

На рассмотрение сессии 
в ы н о с я т с я вопросы: 

1. О з а д а ч а х Североморс-
кого городского Совета на-
р о д н ы х депутатов по укреп-
л е н и ю социалистической за -
конности и правопорядка в 
свете требований X X V I I 
с ъ е з д а КПСС. 

2. Об утверждении п л а н а 
мероприятий по выполнению 
н а к а з о в избирателей, внесен-
н ы х в период выборов в 
местные Совегы н а р о д н ы х 
депутатов . 

3. И н ф о р м а ц и я о ходе вы-
полнения р е ш е н и я первой сес-
сии горсовета «О з а д а ч а х го-
родского Совета н а р о д н ы х де-
путатов по у к р е п л е н и ю мате-
риально-технической б а з ы 
ж и л и щ н о коммунального хо-
з я й с т в а и у л у ч ш е н и ю ком-
мунального о б с л у ж и в а н и я на-
селения» и р е ш е н и я испол-
кома № 124 5 от 26. 05. 87 г. 
«О п л а н е подготовки к з и м е 
1987—88 года объектов соц-
к у л ь т б ы т а и ж и л и щ н о комму-
нального х о з я й с т в а г. Севе-
роморска и подведомствен-
н ы х н а с е л е н н ы х пунктов». 

П о с т о я н н ы е комиссии Севе-
роморского городского Совета 
н а р о д н ы х депутатов н а ч н у т 
работу в 11 часов в поме-
щ е н и и исполкома Северомор-
ского городского Совета на-
р о д н ы х депутатов (улица 
Ломоносова , дом 4). 
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«Для к а ж д о г о человека , да 
и д л я общества нет большей 
ценности, чем здоровье. Ох-
рана и укрепление здоровья 
людей—дело первостепенной 
ва жности » тше от мечено в 
Политическом докладе Цент-
рального Комитета К П С С 
X X V I I съезду Коммунистиче-
ской партии Советского Сою-
за . 

И мы видим, к а к после-
довательно и неуклонно пре-
творяется в ж и з н ь все то, 
что намечено было съездом. 
Свидетельство тому—.опуб-
ликованный в августе Про-
ект Ц К КПСС и Совета Ми-
нистров СССР «Основные 
н а п р а в л е н и я развития охра-
н ы сдоровья н а с е л е н и я и 
перестройки з д р а в о о х р а н е н и я 
СССР в двенадцатой пяти-
л е т к е и на период до 2000 
года». 

По всей стране идет ши-
рокое всенародное обсужде-
ние. Недавно в горбольнице 
Полярного состоялось собра-
ние трудового коллектива , н а 
котором медики обсудили 
Проект Ц К К П С С и Совета 
Министров СССР по даль -
нейшему совершенствованию 
всей системы здравоохране-
н и я в н а ш е й стране . 

С большим интересом и 
вниманием собравшиеся слу-
ш а л и и з л о ж е н и е этого в а ж -
ного документа , которое сде-
л а л а з а в е д у ю щ а я и н ф е к ц и о н -
н ы м .отделением С. И. Бо-
ровика . 

Первой при обсуждении 
проекта в з я л а слово заведу-
ю щ а я городским отделом 
здравоохранения Г. С. Т л а д -
ченко. О н а в ы р а з и л а п о л н у ю 
поддержку и одобрение про-
екта и п р е д л о ж и л а органи-
з о в а т ь городскую комиссию 
по ^ рассмотрению предложе-
ний, п о с т у п а ю щ и х от трудо-
в ы х коллективов и отдель-
н ы х г р а ж д а н в ходе обсужде-

н и я п р е д л а г а е м о й р е ф о р м ы 
з д р а в о о х р а н е н и я . 

Г а л и н а Степановна отмети-
ла, что н е л ь з я с ч и т а т ь нор-
м а л ь н ы м к о р р е к т и р о в к у пер-
спективного плана экономи-
ческого и социального разви-
т и я города, который отодви-

вом родителей, о с т а в л я ю щ и х 
в р о д и л ь н ы х отделениях но-
в о р о ж д е н н ы х детей, в ы з в а л о 
п о л н у ю поддержку присутст-
в у ю щ и х . 

Слово берет главный в р а ч 
больницы Г. П. Толорая . 50-
летние здания , в которых в 

гг.:::~ Обсуждаем Проект ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 

БОЛЬНИЦУ-ГОРОДУ 
или комплекс-району 
гает все работы п о строи-
тельству новой б о л ь н и ц ы в 
городе на конец 13-й пяти-
летки . Об этом необходимо 
повести разговор на пред-
с т о я щ е м в сентябре заседа-
н и и исполкома , на котором 
д о л ж н ы б ы т ь рассмотрены 
вопросы у л у ч ш е н и я здраво-
о х р а н е н и я в городе. 

М е д и ц и н с к а я сестра хирур-
гического отделения Р. Н. 
Щ е р б а к в своем выступле-
н и и отметила , что необходи-
мо. не о т к л а д ы в а я в долгий 
я щ и к , з а н я т ь с я частичной 
м е х а н и з а ц и е й ручного труда 
медперсонала . Это касается в 
первую очередь транспорти-
р о в к и тЯжёлобольных . Даль-
ш е он а п р е д л о ж и л а разгру-
з и т ь медперсонал от чрез-
мерно объемной бумаготвор-
ческой работы, на которую 
порой н е хватает дал<е ли-
митов писчей бумаги. 

А п р е д л о ж е н и е о внесении 
в советское законодательство 
статьи о материальной .ответ-
ственности перед государст-

н а с т о я щ е е в р е м я р а з м е щ е н ы 
основные отделения горболь-
н и ц ы , давно перестали отве-
ч а т ь сегодняшним требова-
н и я м . Оборудование устарело. 
Мощность котельной не по-
з в о л я е т удовлетворить всех 
н у ж д больницы в теплой во-
де и тепле. А вот с подклю-
чением больницы к централь-
ной котельной местные влас-
т и не спешат. Их , наверное, 
устраивает создавшееся по-
ложение , в результате кото-
рого з а к р ы т ы и н ф е к ц и о н н о е 
и родильное отделения, под 
угрозой з а к р ы т и я и все ос-
т а л ь н ы е отделения . Вот и 
п р и х о д и т с я м а ш и н а м скорой 
п о м о щ и курсировать м е ж д у 
П о л я р н ы м и Мурманском. 
О д н а к о т а к о й способ достав-
к и б о л ь н ы х к месту лечения 
н е всегда своевременный. В 
р е з у л ь т а т е него приходилось 
иногда ж е н щ и н а м р о ж а т ь по 
дороге в роддом. , 

Неудовлетворительно об-
стоят дела . в обеспечении 
городской аптеки лекарства -

ми. А тот ф а к т , что с 
мая аптека з а к р ы т а д л я 
приготовления с т е р и л ь н ы х 
препаратов , вообще не под-
дается критике . Это упуще-. 
иие капе городского отдела 
здравоохранения , т а к и в 
целом исполкома. 

Охрана здоровья людей за-
висит не только от медпер-
сонала, но и от отношения к 
этой проблеме городских 
властей. 

Д а л ь ш е Георгий Павлович 
остановился на перспективах 
строительства нового боль-
ничного комплекса . Он ска-
зал, что городские больницы 
будут строиться не только в 
Полярном, но и близкорас-
п о л о ж е н н ы х н а с е л е н н ы х пун-
ктах . Строительство новых 
городских больниц дорого об-
ходится государству, а вот 
отдача от них , когда они об-
с л у ж и в а ю т небольшие рай-
оны, не высока: не хватает 
или не в ы д е л я е т с я н у ж н о е 
оборудование, недостаточно 
у к о м п л е к т о в ы в а ю т с я они вра-
чебными кадрами. В резуль-
тате приходится все-таки об-
р а щ а т ь с я в областную боль-
ницу. 

Вот и предлагает Георгий 
Павлович построить в Поляр-
ном межгородской лечебно-
поликлинический центр, ос-
настить его необходимым обо-
рудованием, у к о м п л е к т о в а т ь 
кадрами^ А д л я этого необ-
ходима заинтересованность 
местных Советов и поддерж-
ка облэдравотдела. 

В обсуждении проекта 
перестройки здравоохранения 
п р и н я л и участие т а к ж е за-
в е д у ю щ а я амбулаторией Л. В. 
Потапова, медицинская сес-
тра, секретарь парторганиза-
ции медобъединения Т. И. 
Н и к и т е н к о и другие. 

А. П Ч Е Л Ь Н И К , 
инструктор горкома КПСС. 

• ПЕРЕСТРОЙКА; 
проблемы животноводства 

«итоги 
полугодия» 
1ак называлось экономи-

ческое обозрение, опублико-
ванное в «Североморской прав-
де». Наряду с другими, в нем 
поднимались важные вопро-
сы повышения эффективности 
животноводства в хозяйствах 
на территории, подведомствен-
ной горсовету. Итак... 

«Корреспонденция вашей га-
зеты обсуждена в сельскохо-
зяйственном отделе Мурман-
ского рыбакколхозеоюза и 
специалистами рыболовецкого 
колхоза им. XXI съезда КПСС. 
Колхозом приняты все меры по 
ликвидации отставания, допу-
щенного в начале нынешнего' 
года по валовому надою мо-
лока, —• план производства 
продукции животноводства, в 
первом полугодии успешно 
выполнен. Имелась реальная 
возможность выполнения пла-
на государственных закупок 
молока за этот период. Одна-
ко из-за отсутствия потреби-
теля и сбыта молока, молоч-
ной продукции потребкоопе-
рации района госзакупки не 
выполнены на 205 центнеров. 

Рыбакколхозсоюзом и .кол-
хозом принимались меры к 
реализации молока другим ор-
ганизациям, часть продукции 
— а это 113 центнеров — ре-
ализована предприятиям ВРИО 
«Севрыба». 

В начале года, в мае и. ию-
не отказался от получения мо-
лока Тсрнберскин рыбкооп. 
Это же продолжалось и в ию-
ле 1987 года. Только по этой 
причине (по состоянию па 
107.87 г.) на остатке было 
пе реализовано 59 центнеров 
молока. 

Колхоз вынужден занимать-
ся переработкой молока на 
слпнкп, неся при этом большие 
убытки. В 1986 году, напри-
мер, они составили 19,8 тыся-
чи рублен. 

Да, мы согласны, —г тревож-
ный симптом, когда есть мо-
локо и его некому реалиэовы-
иать. А какую помощь ока-
зал колхозу район в реализа-
ции молока? Никакой! Может, 
лучше перестроиться в рабо-
те, оказать помощь колхозу в 
реализации молока, а пе зани-
маться критиканством? 

Только с помощью рыбак-
колхозеоюза агропрому уда-
лось временно решить ату 
проблему. Да и как можно 
упрекать экономистов и прав-
ление рыбакколхозеоюза в 
пекачест вен ном соста влен ии 
плана 1987 года, если город-
ская плановая комиссия при-
нимала и согласовывала этот 
план колхозу имени XXI съе-
зда КПСС? 

Хотелось бы иметь • реаль-
ную помощь колхозу в реали-
зации молока со стороны рай-
она, в частности, горисполко-
ма, не в стороне от этого дол-
жна быть и газета. 

Рыбакколхозсоюз и колхоз 
принимают конкретные меры 
по обеспечению выполнения 
планов производства и прода-
жи продуктов животноводство 
в 1987 году. 

В. ПЕНЗЕВ, 
заместитель председателя 
правления Мурманского 

рыбакколхозеоюза». 

Наш комментарий 
Сообщение из MP КС вни-

мательно нами прочитано. 
План производства продукции 
животноводства составлялся, 
как известно,, специалистами 
колхоза им. XXI съезда КПСС, 
исходя из реальных условий 
своего хозяйства. Кто, как не 
специалисты, должны доско-
нально изучить свои возмож-
ности и условия?! И кому 
как не специалистам ссльхоз-
отдела Мурманского рыбаккол-
хозеоюза. проверить экономи-
ческие выкладки подчиненного 
хозяйства?! 

(Окончание на 3-й стр-> 
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Ф Комсомольская жизнь: к 70-летию Великого Октября 

ПЕРВЫЙ МЕЖРАЙОННЫЙ... 
22—23 августа иа 87-ом ки-

лометре Печенгекой дороги 
состоялся слет участников Все-
союзного похода комсомольцев 
и молодежи по местам рево-
люционной, боевой и трудовой 
славы советского парода, по-
священный 70-летию Великого 
Октября. Слет не совсем обыч-
ный, Впервые для его прове-
дения объединились две район-
ные комсомольские организа-
ции — Североморска и Колы, 
Кроме того, впервые в исто-
рии проведения таких слетов 
среди традиционных участни-
ков из Полярного, Росляково, 
Вьюжного были новички — 
команда ОКП-3. 

Слет по традиции прошел на 
священной земле Долины Сла-
вы. Вся она обильно полита 
кровью советских людей, на-
ших земляков, которые ценой 
своей жнзин преградили путь 
фашистам к Мурманску. Здесь 
в районе Генерал-горы прохо-
дила линия обороны гитлеров-
ских войск, а иа небольшой 
высоте с крутыми склонами, 
густооплетенными колючей про-
волокой, в гротах, пробитых 
в граните, располагался немец-
кий штаб. Именно отсюда, из 
этих каменных нор, пришлось 
в 1944 году под смертоносным 
ливнем выбивать непрошеных 
гостей, принесших столько го-
ря нашему народу. 

И именно здесь предстояло 
участникам слета в ходе во-
енно-спортивной эстафеты шту-
рмовать различные препят-
ствия. Обо всем этом думалось, 

4 Из редакционной почты 

ХОЧУ 
поблагодарить 

Уж так повелось, что строи-
телей обычно ругают. А мне 
хочется через вашу газету по-
благодарить бригадира маля-
ров. коммуниста Ярись Фаину 
Прокопьевну... 

Впрочем, все по порядку. 
Помещения нашего яслей-сада 
ежегодно ремонтирует брига-
да маляров ремонтно-строи-
тельной группы Полярнинско-
го ОМИС, которым руководит 
В. Б. Роменский. Коллектив 
маляров здесь и возглавляет 
Ф. П. Ярись. 

Так сложились обстоятель-
ства, что в этом году на ре-
монт нашего дошкольного уч-
реждения смогли выделить 
только одного человека. И нам 
повезло — им оказалась Фаи-
на Прокопьевна... 

Здание яслей-сада большое, 
потолки в нем высокие, — вы-
делили мы в помощь специа-
листу двух наших работниц. 
Таких, — что поделаешь, — ко-
торые раньше и кисточки-то в 
руках никогда не держали. И 
Фаина Прокопьевна, сама «мас-
тер — золотые руки», обучи-
ла малярному делу наших ра-
ботниц, сама трудилась не по-
кладая рук. 

Первого сентября ясли-сад 
приветливо распахнул двери 
для наших малышей. Труд же 
коммуниста Фаины Проко-
пьевпы Ярись не остался не-
замеченным. Д а и трудно ко-
му бы то ни было остаться 
равнодушным к качеству ра-
бот! Отрадно, что такие люди 
и определяют лицо рабочих 
коллективов в канун юбилея 
Великого Октября. 

— Как светло, как чисто и 
уютно в нашем садике! — го-
ворили и родители и дети. — 
Спасибо вам, уважаемая Фаи-
на Прокопьевна, за ваши зо-
лотые руки! 

Т. КОМЛЕВА, 
заведующая 

яслями-садом № 1!, 
г. Полярный, 

когда мы с волнением ожида-
ли, стоя под дождем, появле-
ния машин и автобусов с участ-
никами слета. 

В пятницу вечером к бивуа-
ку прибыли представители 
Кольского района, а в субботу 
— североморцы. Собрались 
все 10 команд, подавших за-
явки на участие в слете. 

Дождь, который лил со вче-
рашнего вечера, не ухудшил 
приподнятого настроения мо-
лодежи. После церемониала 
открытия все дружно взялись 
за подготовку трассы соревно-
вания, которая в этом году 
была как никогда сложной. 

И вот начались соревнова-
ния. Его участникам пришлось 
прорубать проходы в колючей 
проволоке, наводить навесную 
переправу, крепить веревки для 
спуска по склонам, делать за-
валы на тропах. Пришлось 
вспомнить, как разбирается и 
собирается автомат Калашни-
кова, пересечь по камням ручьи, 
преодолеть в противогазах за-
дымленный тоннель, пройти по 
траншее, забросать гранатами 
«дот», поразить на огневом ру-
беже мишень, продемонстри-
ровать свои навыки в ориен-
тировании на местности. Бежа-
ли ребята с автоматами за 
плечами и противогазами на 
боку. В общем, было то, чему 
учат в армии, что должен 
уметь каждый молодой чело-
век, любящий свою Родину, 
каждую минуту готовый 
стать на ее защиту. 

И хотя трасса соревнований 

• Советы 
Уважаемые товарищи, здрав-

ствуйте! 
Началась подписка на пашу 

городскую газету. Я тоже 
обязательно подпишусь па 
следующий" 1988 год. В связи 
с этим, может быть, я опере-
жаю события, но тем не менее 
— какой бы я хотела видеть 
нашу газету. 

Несомненно, газета стара-
ется охватить все события, 
происходящие в городе, часто 
пишет о людях Североморска, 
публикует очень интересные 
письма читателей. Я же хочу 
сказать вот что. Письма-то 
публикуются. Те предложения, 
что содержатся в них, быва-
ют очень интересные, и нам 
нравятся. Но на этом и все? 
А что дальше? Предложения 
остаются Иа страницах газе-
ты? 

Хочу еще вот о чем сказать. 

Красочные объявления изве-
щали о том, что Дом пионе-
ров города Полярного прово-
дит для детей и их родителей 
день открытых дверей. И вот он 
наступил. Светило яркое солнце. 
А вскоре мы уже принимали 
многочисленных гостей. 

В самом большом зале рас-
положилась выставка детского 
творчества. Здесь—изделия, вы-
полненные крючком и спица-
ми, газетинцы, украшения в 
стиле макраме, игрушки из ме-
ха, ткани, красиво разрисован-
ные разделочные доски, фигу-
ры из поролона, сувениры, 
блокноты, записные книжки. 
Работал город мастеров. 

Группа детей под руковод-
ством Анастасии Павловны 
Литвиновой переплетала блок-
ноты. Руководитель объясня-
ла, что, получив в кружке оп-
ределенные навыки, можно 
починить любимые книжки. 

Большой п о п у л я р н о с т ь ю 
пользуются, как и в прошлом 

не превышала двух с полови-
ной километров, командам 
пришлось выложить все запа-
сы энергии, проявить настоя-
щую волю к победе, чтобы по-
казать неплохой результат., 
Среднее время прохождения 
дистанции составило 16 минут. 
Наибольшие трудности для 
участников представляла навес-
ная переправа и. как ни стран-
но, ориентирование па -мест-
ности. которое принесло наи-
большее количество штрафных 
очков. Приходилось даже иа 
ходу объяснять, что такое «ази-
мут» и «где его брать». А ведь 

,это самые простые и наиболее 
широко встречающиеся эле-
менты туристских навыков. 

Какие же мысли пришли в 
голову, когда судейская колле-
гия подводила итоги выступле-
ния команд? 

Первое, на что обратил вни-
мание и даже сначала не пове-
рил, это слабое выступление 
вьюжниицев. Хотя потом, ког-
да попытался понять, что к че-
му, все встало иа свои места. 

Третий раз участвую в ор-
ганизации и проведении таких -
соревнований — и всегда ви-. 
дел практически одни и те же 
лица. Да. есть на всех круп-
ных предприятиях ребята, ко-
торым любая преграда не пре-
града. Они умело спустятся по 
отвесной скале и без задерж-
ки пройдут по навесной пере-
праве, в считанные секунды 
поставят палатку и разведут 
костер, ие растеряются при лю-
бой неожиданности — это чле-

газете • ~—-
Г1о-моему, боюсь, конечно, 
ошибиться, но как-то немного 
забыты подростки. Нет, у ме-
ня нет ребенка этого возраста, 
мне нет 30. Но я помню, сколь-
ко проблем, вопросов возни-
кало у меня в 15-16 лет. 

У нас в городе очень много 
ребят. Может быть, стоит при-
влечь их внимание к газете, 
открыв для них специальную 
рубрику. Вот, я помню, была 
когда-то в «Работнице» такая, 
«Подружка» называлась. 

Есть сейчас прекрасная га-
зета «Собеседник», журнал 
«Студенческий меридиан», но, 
к сожалению, их не всегда 
можно купить А новую рубри-
ку назовут сами ребята- Пусть 
она появляется раз в педелю, 
несколько раз в месяц. 

И опять я возвращаюсь к 
письмам читателей. Может 
быть, стоит пересмотреть ием-

году, кружки макраме и ков-
роткачества, мягкой игрушки, 
прикладного искусства. 

Для малышей в Доме пио-
неров будут работать кружки 
начального технического мо-
делирования, электрифициро-
ванной игрушки. 

Мальчишкам больше " п о ду-
ше занятия в клубах юных 
моряков, друзей милиции. 

Очень любят ребята заня-
тия в кружке кинодемонстра-
торов. В прошлом году он 
впервые начал работу, а нын-
че дети подумывают об от-
крытии в городе своего кино-
театра. 

Несколько лет работает в 
Доме пионеров Галина Тимо-
феевна Лагунова, руководит 
краеведческим, кружком. Вмес-
те с ней ребята изучают ис-
торию города Полярного. Соб-
рался богатый материал для 
создания музея. 

ны клубов-туристов. А они у 
вьюжниицев составляли боль-
шинство команды. И вот те-
перь. когда победители прош-
логоднего слета не смогли при-
быть на- соревнования, вьюж-
нинцы сразу утратили веду-
щие позиции. Это говорит о 
том, что мастерство не скреп-
лено массовостью. 

Иу а другие команды Севе-
роморского района выступили 
хорошо. Североморские стро-
ители в эстафете - заняли вто-
рое место, а две росляковские 
команды — I и IV места. И 
самое главное, что в последу-
ющих конкурсах наши коман-
ды не утратили азарт • борТьбы 
и все три вошли в первую 
пятерку, а росляковцы (капи-
тан Михаил Дегтяренко, за-
меститель секретаря комитета 
ВЛКСМ Олег Лысков) уве-
ренно заняли первое место. 

Конкурсы были, надо ска-
зать, разноплановые, и высту-
пать ровно было достаточно 
сложно. Ведь надо было про-
демонстрировать талант кули-
наров, певцов, редакторов «Бо-
евых листков», по'всем прави-
лам устроить бивуак.'. И все 
это предъявить строгой ко-
миссии. * ' » - " ' 

Но самое главное, что ребя-
та отдохнули, хотя и промокли, 
получили возможность прове-
рить себя на трудной трассе 
и получили заряд бодрости и 
массу впечатлений. : 

В заключение хотелось бы 
назвать фамилии ребят, кото-
рые принесли уверенную по-
беду нашему району. Это 
Л. Солодовникова, М. Дегтя-
ренко, В. Жуков, С. Мятников, 
А. Костерим, И. Тананайко, И, 
Кузаева. 

Ю. П О Н О М А Р Е Н К О , 
второй секретарь 

горкома ВЛКСМ. 

ного раздел «От нашего глав-
ного корреспондента». Сде-
лать, предположим, так. За-
ведомо оповещать читателей, 
к какому дню можно присылать 
вопросы, так как их в пись-
мах содержится очень много, 
и под каждым письмом пуб-
ликовать ответ. Сделать раз-
дел, допустим, «Вы спрашива-
ете:» или как-то иначе, не знаю. 

. Еще хотелось бы, чтобы фо-
тографин были почетче. А то 
порой так напечатано, что 
знакомого человека не узна-
ешь, пока не прочтешь под-
пись под снимком. 

Вы уж меня простите, мо-
жет быть, много критики. Но 
в основном хотелось бы поже-
лать нашей газете, чтобы ее 
слова ие расходились с делом, 
чтобы она радовала северомор-
цев своими новостями в ут-
ренние часы. И чтобы на се 
страницах чаще стала появ-
ляться похвала в адрес город-
ских организаций (в частности, 
ЖКО и ДУ), нежели нарека-
ний на них: 

С уважением, ваша постоян-
ная читательница Е. ИВАНОВА. 

Проводят большую работу 
в области .художественного 
воспитания руководители хо* 
реографнческого, х о р о в о г о , 
драматического кружков и 
других. 

Впервые начинают трудовую 
деятельность после окончания 
учебного заведения молодые 
специалисты, бывшие выпуск-
ники школ Марина Куртили-
на, Елена Белякова. Хочется 
пожелать им творческих успе-
хов. 

Всю первую неделю сентяб-
ря учащиеся школ города зна-
комились с работой кружков, 
выбирали дело по душе. 

Много проблем стоит перед 
коллективом Дома пионеров. 
Но самая главная — это ин-
структивно-методическая ра-
бота среДи детей в городе. В 
чем иа сегодняшний день на-
ша задача? Скоординировать 
деятельность, школ, вне.школь-

К 100-летию со д н я рожденищ 
П. П. Постышев», 

СЛАВНОЕ И М Я 
Яркую, но недолгую ж и з н ь 

прожил Павел Петрович Пос-
тЫШев — большевик -ленинец, 
крупный советский государст-
венный и п а р т и й н ы й деятель» 

Он родился в Иваново-Воз-
несенске в 1887 году в семье 
ткача . В революционном дви-
ж е н и и н а ч а л участвовать в 
1901 году, а в 1904 году 
вступил в РСДРП. 

Постышев п р и н и м а л с а м о ^ 
активное участие в подготов^ 
ке и проведении всеобщей 
стачки иваново-вознесенских 
ткачей, был депутатом пер-
вого в России Иваново-Воз-
несенского Совета рабочих 
депутатов. В 1908 году рево-
люционер был арестован и 
через четыре года сослан' н а 
вечное поселение в Иркут -
скую губернию. 

В дни Октябрьской рево-
л ю ц и и 1917 года П. П. Посты-
ш е в руководил борьбой з а 
победу Советской власти в 
Восточной Сибири, позднее 
организовывал партизанские 
отряды Приамурья , был од-
ним из руководителей раз-
грома белогвардейцев н а 
Дальнем Востоке, 

В 20—30 годы П. П. Пос-
т ы ш е в работает н а Украине , 
возглавляя Киевскую, а за-
тем Харьковскую п а р т и й н ы е 
организации. С 1933 года он 
становится секретарем Ц К 
Компартии Украины. Ж 

Человек неукротимой э н е р " 
гии, обладавший огромным 
опытом организационной й> 
партийно-хозяйственной ра-
боты, П. П. Постышев н а 
всех постах, что доверяла 
ему партия , трудился с пол-
ной отдачей сил. Стиль его 
р а б о т ы — д л я людей и среди 
людей, чуткое реагирование 
на их н у ж д ы и заботы, прос-
тота, доступность. 

Т а к и м сохранился в п а м я -
ти людской его образ. 

На снимке: П. П. Посты-
шев (фото из архива). 

Фотохроника ТАСС. 1 

ных учреждений, учреждений 
культуры, жилищных органов, 
шефствующих организаций. 
Нужно слить эту деятельность 
в единый общевоспитатсльный 
процесс — воспитывающий, вли-
яющий на формирование лич-
ности школьника. 

Первые шаги по такой ко-
ординации уже сделаны. Вво-
дим в практику предваритель-
ное планирование каждого об-
щегородского мероприятия, об-
суждение его итогов с откро-
венным высказыванием всех 
критических моментов. Сов-
местно с представителями учч 
реждеияй народного образо-» 
вания, культуры составили 
план городских мероприятий 
н а очередной учебный год, 

Т. АНДРЕЕВА, 
директор Дома пионеров, 

г, Полярный. 

ф Идет подписка. 

СЛОВО ЧИТАТЕЛЯ 

КАЖДОМУ ПО УВЛЕЧЕНИЮ 
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Люди земли североморской 

Уважение обновляет силы 
В ноябре нынешнего года 

она отметит 70-летие Вели-
кого Октября и 20-летие пре-
бывания в партии. И м я этой 

женщины—Валентина Павлов-
н а Амелина... 

— Любые партийные пору-
чения выполнялись ею очень 

ответственно, — рассказывает 
инженер-нормировщик, сек-
ретарь партийной организа-
ции городского узла связи 
Раиса Михайловна Князева, 
—добросовестно, инициативно. 
Последнее время она—пред-
седатель товарищеского суда. 

Валентина Павловна всегда 
работала по закону рабочей 
совести. В последнее время 
не принято как-то говорить 
об этом важном, основопола-
гающем качестве человека. А 
ведь еще В. И. Ленин опре-
делил своеобразные нравст-
венные законы работника 
нового социалистического ук-
лада жизни: «Веди аккурат-
но и добросовестно счет де-
нег, хозяйничай экономно, не 
лодырничай...» Есть и еще 
один принцип труда по-ново-
му: с полной отдачей, с ис-
пользованием всех резервов, 
на пределе возможного. На 
таких вот положениях и 
воспитывала коммунист Аме-
лина своих девушек и 
женщин в коллективе между-
городной телефонной станции, 
вывела его в передовые. В 
течение многих лет он удер-
живает звание «Коллектив 

коммунистического труда». 
Требовала одного, но глав-
ного—единства слова и дела. 
В чем, например? На многих 
партийных и профсоюзных 
собраниях призывала: «Рабо-
чее время—работе!». И са-
ма первая следовала этому 
и всегда строго требовала 
того же от других, поскольку 
была бригадиром. 

Ее труд отмечен высокими 
государственными наградами 
—орденом «Знак Почета» и 
медалью «Ветеран труда». В 
трудовой книжке—80 различ-
н ы х поощрений. Это вспом-
нили, когда в июле этого 
года торжественно провожа-
ли Валентину Павловну на 
заслуженный отдых. Было 
много гвоздик, много сердеч-
н ы х слов благодарности. Те-
лефонистки, многие из кото-
р ы х у нее учились, желали 
наставнице крепкого здеро-
вья, счастья, всего доброго, 
хорошего, светлого. Вручили 
ей памятный подарок. 

А мне вспомнилось собы-
тие, запечатленное фотогра-
фом,—вручение Валентине 
Павловне Почетной грамоты 
Министерства связи СССР. 
Эти снимки профком передал 
ветерану труда: н а долгую 
и добрую память! Но больше 
всех, пожалуй, растрогали ее 
слова приветствия одной 
из бывших нарушительниц 
трудового распорядка. Креп-
ко прорабатывали эту жен-

щину на одном из заседаний 
товарищеского суда. И потом 
не выпускала ее Валентина 
Павловна из поля зрения, 
контролировала, наставляла 
не свысока, а по-матерински. 
И воспрянула женщина ду-
хом, начала не отбывать вре-
м я в узле связи—работать! 
Такова ответная реакция че-
ловека на доброе участие в 
судьбе. Скольких же поддер-
жала , ободрила, обучила на 
своем веку наша Валентина 
Павловна Амелина! 

В 1953 году пришла она в 
коллектив узла связи поч-
тальоном по доставке теле-
грамм на участке телеграфа. 
Через тринадцать лет стала 
бригадиром междугородной 
телефонной станции. 34 года 
отработала в органах связи. 
После выхода на пенсию 
дома не усидела—третьего 
сентября вышла на работу 
рядовой телефонисткой. И 
на новом месте трудится 
хорошо. 

И сейчас к ней приходят 
люди за помощью и советом. 
По-прежнему в строю ком-
мунист Амелина! Как и 
прежде, ее уважают в кол-
лективе. а уважение, извест-
но, обновляет силы человеку, 
помогает жить и работать. 

Г. БОРИСЕНКОВА, 
председатель профсоюзного 

комитет» 
Североморского городского 

узла связи. 
Приятно увидеть обаятель-

ную, доброжелательную улыб-
ку Валентины Максимовны Гри-
горьевой, контролера перевод-
ного отдела участка страховых 
Ьочт Североморского узла 
р я з и , в напряженном ритме 
рабочего дня. 

Саой жизненный и профес-
сиональный опыт Валентина 
Максимовна с успехом переда-
ет молодежи-
• За долголетний ударный труд 
Й наставничество она награж-
дена медалью «Ветеран труда», 

На снимке: В. М- Григорь-
ева, 

Фото Л. ФЕДОСЕЕВА. 
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город, строится, расширяет 
Свои границы. Ежегодно под-
нимаются новые жилые дома, 
рбъекты социально-культур-
ного назначения. Но при 
$йГом иногда безвозвратно 
губится естественная красота 
^-деревья и кустарники, столь 
необходимые нам зеленые 
друзья. Вот и стоит задача 
сохранить каждое деревце, 
редь долго и тяжело растут 
ш и в Заполярье. 
| Н а этот раз все организа-
ции, предприятия и жители 
реверомсрска приглашаются 
Принять участие в пересад-
к е деревьев с места застрой-
к и жилого дома по улице 
Гаджиева. Сбор в районе 
Ст,ройплощадки на этой ули-
це 17, 18, 19 сентября с 9 
утра. 

Особенно признательны бу-
дем тем, кто поможет с 
транспортом, прибудет с 
лопатами. 

Л. ФЕДУЛОВА, 
главный архитектор 

v Североморска. 

« И Т О Г И П О Л У Г О Д И Я » 
(Окончание. Нач. на 1-й стр.) 

Плановая комиссия горис-
полкома согласует лишь го-
довые показатели, без разбив-
ки по месяцам. А рыбаккол-
хозсоюз, согласуя месячную 
разбивку, вынудил колхоз при-
нять заведомо не выполнимые 
задания на зимовку. 

О какой реальной помощи 
идет речь? В реализации мо-
лока? А кто из специалистов 
колхоза им. XXI съезда КПСС 
прислушивался к рекоменда-
циям специалистов по линии 
горисполкома? Никто! На эти те-
мы было несколько публикаций 
и в газете «Североморская прав-
да». Ответом на них было 
молчание со стороны правле-
ния колхоза. 

Около трех лет назад (!) 
рекомендовано было упорядо-
чить зоотехническую работу, с 
тем чтобы получать осенне-
зимние отелы за счет осемене-
ния телок с декабря по март 
каждого года. Мы осознавали, 
что работа это крупномасштаб-
ная, за один год ее не поднять. 
Однако сейчас убедились, 
что заместитель председателя 
правления колхоза по сель-
скому хозяйству И. М. Ми-
хайлов и зоотехник Р. И. Су-
прун пренебрегли рекоменда-
циями. 

Специалисты, да и руково-
дители хозяйства, включая 
сельхозотдел МРКС, никогда 
серьезно не задумывались .о 
реализации молока до тех пор, 
пока, как говорится, гром по 
грянул. В колхозе из года в 
год «сдвигали» отелы на ве-
сенне-летние периоды, пустив 

зоотехническую работу, таким 
образом, на самотек. Тем са-
мым усугубляли положение со 
сбытом продукции, неся при 
этом — совершенно справед-
ливо — немалые убытки. Прос-
тите, но кто же должен гра-
мотно и эффективно хозяй-
ствовать в животноводстве?! 

В четвертом квартале 1986 
года было забито на мясо 
пятнадцать коров, часть из них 
с... молоком. А вместо послед-
них в дойное стадо не были 
вовремя введёпы нетели. Кто, 
спрашивается, должен был 
правильно спланировать вы-
браковку животных?! 
• В начале этого года опять-
таки были даны рекоменда-
ции, как лучше получать оте-
лы в другое время и получать 
так называемое «большое мо-
локо» осенью и зимой. Мы не 
уверены, что зоотехническая 
служба хозяйства сделает «за-
дел» иа будущий год. (Имен-
но от этого и происходят бе-
ды животноводов сейчас). 

А кто должен следить и 
четко контролировать содер-
жание коров, проветривать по-
мещения молочнотоварной фер-
мы, устранять сырость, духо-
ту, загазованность, составлять 
«меню» животным, баланси-
ровать рационы по минераль-
ным веществам, сахаро-протс-
нновому отношению? Кто дол-
жен отвечать за массовое, так 
сказать, нарушение обмена ве-
ществ у животных па колхоз-
ной ферме? О многом следо-
вало бы задуматься специа-
листам колхоза им. XXI съезда 
КПСС и кураторам из сельхоз-
отдела Мурманского рыбак-

колхозеоюза еще в 1985 году 
и не валить сейчас с больной 
головы на здоровую. 

В начале этого года Тери-
берский рыбкооп никак не мог 
отказаться от молока. Наобо-
рот, его правление просило; 
дайте, пожалуйста, как мож-
но больше молока. Его явно 
не хватало для удовлетворе-
ния спроса населения обоих 
поселков. И спрос был высок 
вплоть до мая, то есть до па-
чала отъезда жителей побе-
режья в отпуска. В мае—июле, 
естественно, рыбкооп был вы-
нужден отказаться от излиш-
ков (уже излишков!) молока 

— началась миграция людей... 
Мы не хотели делать упре-

ков в нежелании перестраи-
ваться, если бы не старая, об-
ветшалая «честьмуиднровская» 
позиция автора письма из 
МРКС. Вместо признания фак-
тов, которые всегда были уп-
рямой вещью, всеми силами 
изыскивают «объективные» при-
чины для оправдания недора-
боток- И не случайно, видимо, 
продолжают отмалчиваться 
руководители колхоза им. XXI 
съезда КПСС, да и автор 
письма из МРКС изящно обо-
шел вниманием одно из поло-
жений экономического обоз-
рения — о «несрабатывании» 
подряда, иа который с января 
нынешнего года перешел кол-
лектив фермы. Допускаем, что, 
меже? быть, действительно ра-
новато еще говорить о резуль-
татах работы животноводов 
по-новому. Полностью итоги 
подряда будут видны,как ут-
верждают руководители колхо-
за, по завершении 1987 года. 

Но почему бы не «вникнуть» 
в дела животноводов по ито-
гам полугодия, не проанали-
зировать достигнутое, не об-
народовать обнаруженное? Бо-
лее того, журналисту, пытав-
шемуся это сделать, не позво-
лили взять дубликат доку-
мента об условиях этого само-
го подряда, чтобы после бе-
сед с доярками, заведующей 
МТФ, экономистом колхоз^ 
— подумать над этими про-
блемами. Заместитель пред-
седателя по сельскому хозяй-
ству был краток: «Пусть изу-
чает положение здесь...». А 
в нем — 20 страниц текста. 

И все-таки нам представля-
ется, что в колхозе не созда-
на такая экономическая си-
туация, при которой включи-
лась бы в работу личная за-
интересованность доярок* в до-
стижении наивысших конеч-
ных результатов. На ферме 
не достигнуто положение, при 
котором люди и лучше рабо-
тали бы, и применяли бы пе-
редовой опыт, и могли влиять 
на состояние дел... Хотелось 
бы провести аттестацию зоо-
технических кадров фермы, 
принять зачеты от животно-
водов по знанию основ под-
ряда. Кто, опять-таки, ста-
нет этим заниматься? Глубокое 
осмысление новых подходов и 
небывало возросшая роль хоз-
расчетно-подрядиых методов ре-
шения целого комплекса про-
граммных задач животновод-
ства — актуальнейшая необ-
ходимость дня- Учиться и пе-
реучиваться следует кадрам 
всех уровнен и звеньев. 

Плановая комиссия 
Североморского 

горисполкома-
Экономический отдел 

«Североморской правды». 

ИВ Н А 

ОТВЕЧАЮТ «ПОДВЕЛИ ЭНЕРГЕТИКИ» 
Так называлась критичес-

к а я корреспонденция глав-
ного инженера Мурманского 
Областного радиотелевизион-
ного передающего центра 
В, А. Гагарина, опубликован-
н а я в 102-м номере городской 
уазеты. Речь ш л а о внеплано-
вом отключении ретранслято-
ру от электропитания.. . 

В редакцию прислал ответ 
0 принятых мерах тов. С. Ф, 
Пыхач: 
1 «Публикацию вашей газеты 

разобрали с инженерно-тех-
ническими работниками элек-
тросети. Установлено, что 
19 августа 1987 года прово-
дился плановый текущий ре-
монт оборудования трансфор-
маторной подстанции. Все 
потребители, запитанные от 
нее, были предупреждены— 
кроме ретранслятора. 

После отключения питания 
дежурный ретранслятора по-
звонил в электросеть. Вы-
ехавшая бригада дежурных 
электромонтеров, по догово-

ренности с дежурным, оста-
вила схему электроснабжения 
без изменения. Если бы этого 
не было, то питание было бы 
подано. 

За производственное упу-
щение, выразившееся в на-
чале работ без предваритель-
ного предупреждения руко-
водства Мурманского област-
ного радиотелевизионного 
передающего центра, мастер 
электросети Н. М. Соболев 
наказан руководителем пред-
приятия—штраф с него удер-

жан и перечислен потребите-
лю. 

Однако выяснилось, что в 
феврале 1986 года электро-
сеть настаивала на обеспече-
нии ретранслятора автоном-
ным источником питания—• 
на случай аварии или пога-
шения электроэнергии. Но 
руководство областного произ-
водственно-технического уп-
равления связи, не обращая 
внимания на это, подписало 
акт госкомиссии о приеме 
ретранслятора в эксплуата-
цию. 

Отсутствие автономного 
источника электроэнергии 
снижает надежность работы 
ретранслятора, а электросеть 
не может гарантировать ка-
чественное и ваделшое элек-
троснабжение объекта». 

От редакции: 
Думается, что обе стороны 

решат-таки вопрос о надеж-
ности электропитания ретран-
слятора. Для этого, надо по-
лагать, и заключали договор? 

Нас другое волнует. Что 
делать горожанам, когда из-за 
перебоев электропитания, ли-
бо по другим причинам, на-
чинает ухудшаться изображе-
ние на экранах телевизоров? 



В С ш р о н о р с к и й 
^ Н 1 Р И Д И Й Н 

на розетка (се не должно 
быть!), а переносная лампа 
даже... купалась в ванне с 
компрессорным маслом- По-
жарные гидранты на терри-
тории не проверены и не обоз-
начены. Не хочу думать и же-

о наболевшем 

Смотр закончился, 
проблемы остались 

лать пожара, но если беда 
придет, то что же будут де-
лать пожарные, откуда запи-
та ют свои спецмашины? Соб-
ственного запаса воды в них 
хватит па считанные минуты 
работы! 

Никаких мер предосторож-
ности не предпринималось во 
время ремонтных работ — са-
мая, кстати, опасная пора с 
точки зрения пожарной безо-
пасности. Работники завода 
курят на территории... Начали 
говорить о нарушениях правил 
пожарной безопасности дирек-
тору Л- Н. Дыбкину, расска-
зывать о возможных послед-
ствиях. Он же стал возму-
щаться: я, мол, десятки лет 
работаю, ничего «такого» не 
допускал. Капитаны двух 
крупнотоннажных судов в 
Черном море тоже считали 
себя асами, а вот поди ж 
ты, сколько беды и зла наде-
лали! 

Недавно возглавил коллек-
тив жилишпо-эксплуатацион-
ного участка № 1 УЖКХ гор-
исполкома В. Т. Линьков, а 
заметны уже сдвиги в лучшую 

сторону во всех делах, в том 
числе и в наших, специфичес-
ких- И правильно, ведь боль-
ше всего следует заботиться о 
противопожарной безопаснос-
ти жилфонда — люди там 
живут! Техник А. А. Алябьева 
сразу, по первому требованию, 
показала журнал проведения 
инструктажей. (Замечу, что зна-
ла, где он лежит- В других 
коллективах закатывали гла-
за. вспоминали). Выборочная 
проверка показала, что люди 
указанные там, знали все не-
обходимое. 

Формально провели смотр 
в коллективе горбыткомбвната. 
Замечу, что из года в год 
повторяем в предписаниях 
Госпожиадзора одни и те 
же пункты, а их упорно, из 
года в год, не выполняют- На-
пример, в электрощитах само-
го управления стоят не стан-
дартные плавкие предохрани-
тели, а самодельные «жучки» 
из толстого металла. Предпо-
сылки к пожару — налицо! 

Побывали в школе № 1 в 
напряженную предпусковую 
пору. Сварщик пользуется ап-
паратом для получения аце-
тилена, а мер против взрыва 
не предусмотрел. 

Повсеместно надо заново 
создавать ножарно- техн нчсские 
комиссии, браться за налажи-
вание работы добровольных 
пожарных дружин, выполнять 
все предписания инспекции 
Государственного пожарного 
надзора. 

A. HBAHEJ 
и. о. начальника ииспев 

Госпожи а дз<фа 
Североморского ГОВД, 

[дзора 

заместитель председателя 
городской комиссии 

по проведению смотра. 

[ н д я я с т и ! 
Выпали 
выигрыши 

Б о л ь ш о й популярностью 
пользуется в н а ш е й стране 
Государственный 3-процент-
н ы й в ы и г р ы ш н ы й з а е м 1982 
года. Многие т р у д я щ и е с я 
Североморского района поме-
щ а ю т свои сбережения " в 
облигации этого займа . . 

Приятной новостью был д л я 
супругов Шеста к о в ы х вы-
и г р ы ш в 500 рублей по об-
лигации достоинством в 100 
рублей. 

Н а ш и м постоянным клиен-
том я в л я е т с я э л е к т р и к водо-
к а н а л ы ю г о хозяйства ОМИС 
С. И. Куимов. Он приобрета-
ет облигации и о с т а в л я е т и х 
н а х р а н е н и е в центральной 
сберегательной кассе. В 44-м 
т и р а ж е он вновь выиграл . 
З а в е д у ю щ а я операционной 
частью С. Н. Донская вы-
слала в его адрес сообщение 
об очередном в ы и г р ы ш е . : 

Впервые приобрела облига-
ции 3-процентного з а й м а ра-
ботница детской п о л и к л и н и к и 
Т. М. Д е м у ш к и н а . В 44-м ти-
р а ж е по облигации достоин-
ством в 25 рублей о н а вы-
играла 50 рублей. 

А вот Г. Н. Чек марева в 
43-м т и р а ж е по 50-рублевой 
облигации в ы и г р а л а т ы с я ч у 
рублей. Часто приобретает об-
л и г а ц и и з а й м а и Н. Н. 
Братченко . Н е т а к давно в 
ц е н т р а л ь н о й сберегательной 
кассе она п о л у ч и л а вы-
и г р ы ш в 250 рублей. 

И. ЛОСЕВА, 
з а м е с т и т е л ь з аведующей 

ц е н т р а л ь н о й сберкассой. 

Утверждать 
трезвость 

Состоялось очередное засе-
дание п р а в л е н и я Северомор-
ского совета городской орга-
н и з а ц и и Всесоюзного добро-
вольного общества борьбы за 
трезвость . 

О работе п е р в и ч н ы х орга-
н и з а ц и й общества по утвер-
ж д е н и ю здорового, трезвого 
образа ж и з н и р а с с к а з а л пред-
.седатель общественного сове-
т а из Гаджиево Л. В. Де-

. ментьев. 
О состоянии дел с уплатой 

ч л е н с к и х взносов п е р в и ч н ы м и 
о р г а н и з а ц и я м и В Д О Б Т Севе-
роморского военторга доло-
ж и л а собравшимся с т а р ш и й 
бухгалтер Л . В. Николаенко . 

С и н ф о р м а ц и е й о кинофес-
т и в а л е противоалкогольного 
н а п р а в л е н и я , о проведении 
отчетно-выборных собраний и 
к о н ф е р е н ц и й в п е р в и ч н ы х 
о р г а н и з а ц и я х Всесоюзного 

-общества борьбы за трезвость 
в т р у д о в ы х к о л л е к т и в а х 

Североморской экономической 
з о н ы в ы с т у п и л а ответствен-
ный с е к р е т а р ь общества 
Н. В. Ш а х а н о в а . 

м . В И К Т О Р О В . 

Бриллиантовая 
витрина 

Североморский ювелирный 
магазин «Аметист» периоди-
чески организует выставки-
продажи продукции отдельных 
предприятий, выпускающих из-
делия из драгоценных метал-
лов и камней. Только в этом 
тоду представлялись Киевский, 
Одесский заводы. Московская 
экспериментальная фабрика. А 
в минувшую пятницу вновь 
открылась расширенная выс-
тавка-продажа Одесских дра-
гоценностей. На этот раз пред-
ставлены изделия из золота с 
бриллиантами, в основном об-
ручальные кольца и серьги. 
- О доступности цен можно 
судить хотя бы по тому, что 
общая сумма большого коли-
чества изделий, которые заня-
ли центральную витрину, 27 
тысяч рублей. 

(Наш корр.) 

Как известно, исполком об-
ластного Совета народных де-
путатов проводил с 15 июля 
no 1 сентября смотр противо-
пожарного состояния объектов 
народного хозяйства и рабо-
ты добровольных противопо-
жарных формирований. Со-
ответствующее решение при-
нимал исполком Североморско-
го горсовета... 

В один из. последних дней 
августа вместе с инженером 
отдела пожарной охраны Уп-

равления внутренних дед обл-
исполкома В. В. Вассневым 
обследовал некоторые пред-
приятия. организации и учреж-
дения Североморска. Эти за-
метки не претендуют на пол-
ноту охвата проблем проти-
вопожарной работы в трудо-
вых коллективах, на истину в 
последней инстанции- Неко-
торые выводы и наблюдения 
нарочито заострю, чтобы вы-
нудить хозяйственных руко-
водителей серьезнее посмот-
реть на саму суть проведения 
смотров, на свое место в этой 
работе. 

Поражает легкомысленное 
отношение иных руководите-
лей к предотвращению пожа-
ров, вообще к работе Инспек-
ции Госпожнадзора. А ведь 
исполком облсовета отмечает, 
что, несмотря па принимаемые 
меры, на объектах народного 
хозяйства области и в жилом 
фонде все еще происходят по-
жары, государству и граж-
данам наносится большой ма-
териальный ущерб. 

Считаю, что ни один из ру-
ководителей в полной мере не 
выполнил требований смотра 
в части «принятия мер по по-
вышению пожарной безопас-
ности объектов, устранению 
причин и условий, способству-

СПИД—болезнь, вызываемая 
вирусом иммунодефицита, по-
полнила в последние несколь-
ко лет длинный список из 
тридцати тысяч человеческих 
недугов. СПИД был впервые 
открыт и описан в конце семи-
десятых годов группой амери-
канских врачей, которые обна-
ружили у пяти молодых людей 
необычную пневмонию. Эти 
пятеро оказались гомосексуа-
листами. Прежде всего это на-
толкнуло на мысль, что бо-
лезнь передается половым 
путем- Кроме гомосексуалистов, 
заболеванию оказались подвер-
жены наркоманы, заражавшие-
ся посредством многократного 
пользования нестерильными 
шприцами и иглами. 

Инкубационный период бо-
лезни длителен. Первыми приз-
наками болезни является не-
мотивированная лихорадка с 
повышением температуры, уве-
личение лимфоузлов, начина-
ется похудание, потливость, 
общая слабость. Появляются 
необычные высыпания на сли-
зистой оболочке полости рта, 
расстройства кишечника-

ющих возникновению пожа-
ров». На обоих предприятиях 
агропрома, молочном и кол-
басном заводах, мы. опросили 
некоторых работников о смот-
ре. Никто толком ничего не 
смог рассказать- И это еще 

Ф Перестройка: откровенно 

куда ни шло, но вот и предсе-
датели внутризаводских ко-
миссий по проведению смотра 
не знали, что они... ими явля-
ются. Выходит так: руководи-
тель подписывает приказ — и с 
плеч долой?! 

Главный энергетик молоч-
ного завода недавно вышел 
на работу из отпуска, допус-
каю, что о смотре мог и не 
узнать — еше не узнать. Но 
вот спрашивает его инженер 
ОНО УВД облисполкома: к 
какому классу, согласно пра-
вилам устройства электроуста-
новок, относится помещение 
аммиачной компрессорной стан-
ции — самое, кстати, опасное 
на заводе. Ведущий специа-
лист не смог ответить! Когда, 
интересно бы знать, на пред-
приятии проводили аттеста-
цию работников? И проводили 
ли? 

Грубейшие нарушения пра-
вил пожарной безопасности 
обнаружены на колбасном за-
воде; в помещении компрес-
сорной станции светильники 
не имеют взрывозащитных 
плафонов, там же установле-

Одна из важных в настоя-
щее время проблем—широчай-
шее санитарное просвещение. 
Люди должны знать, от чего 
происходит заражение виру-
сом. Например, многие счи-
тают, что заболеть можно в 
результате общения на улице, 
на работе, в банях, бассейнах 
и других местах общественного 
пользования. Это неправильно. 
Соблюдение гигиены и отсут-
ствие случайных и сомнитель-
ных половых связей исключают 
возможность заражения. В 
СССР существует государствен-
ная программа борьбы с бо-
лезнью В нее входит создание 
сети специальных лабораторий, 
позволяющих ставить диагно-
зы на СПИД, вести учет и 
наблюдение за носителями 
вируса, В настоящий момент 
такие лаборатории создаются 
в 100 городах Советского 
Союза. 

На снимках: доктор меди-
цинских наук профессор Т. В. 

Голосова демонстрирует листов-
ку, изданную для пропаганды 
профилактики заболевания. 

(Фотохроника ТАСС). 

ф Т А Б Л О Г А И 

НА УЛИЦАХ 
Североморска и подведомст-
венной горсовету территории 
за неделю с 7 по 14 сентября 
произошло шесть дорожно-
транспортных происшествий, 
люди в которых не пострада-
ли. 

Работниками ГАИ и авто-
дружинниками выявлено 123 
нарушения Правил дорожного 
движения, из них одиннадцать 
— пешеходами- Восемь води-
телей задержаны за управле-
ние автотранспортными сред-
ствами в нетрезвом состоянии. 

Так, 9 сентября, на улице 
Ломоносова пьяный молодой 
водитель В. В. Пасевич уп-
равлял мощным «КамАЗом», а 
12-го числа на автодороге 
Мурманск—Североморск, на 
таком же грузовике, в таком 
же виде задержан С. А. Су-
воров Кстати, требованию ос-
тановиться он не подчинился. 
Немалых трудов стоило задер-
жать нарушителя инспектору 
ГАИ! 

10-го числа на улице Вос-
точной задержан машинист 
одной из организаций В. Г. Хо-
рош. в подпитии управлявший 
личным автомобилем «ГАЗ-2,4». 
В тот же день на автодороге 
между Североморском и А1ур-
манском задержан С. В- Нем-
кой. Как выяснилось, Сергеи 
Владимирович выпил но пово-
ду рождения сына, следовал в 
областной центр за цветами. 
С управлением «Запорожца» 
он не справился, выехал на 
полосу встречного движения, 
столкнулся с грузовиком. Счаст-
ливый отец чудом остался 
жив, не получив при ударе ни 
малейшего повреждения. Фор-
туна, заметим, не всегда бы-

«РОССИЯ» 
Б о л ь ш о й з а л 

17—18 с е н т я б р я — « О с к а р » 
(нач. в Ю, 12, 14, 16, 18. 15, 
20, 22; дети до 16 лет н е до-
пускаются) . 

М а л ы й з а л 
17—18 сентября — «Проис-

шествие н а у л и ц е Н а л а н к » 
(нач. в 11, 13, 15, 17), «Всад-
н и к без головы» (нач. в 19, 
21). 

И ДОРОГАХ 
вает так благосклонна к вы-
пивохам! 

12-го числа в пригороде Се-
вероморска был задержан ко-
мандированный мз Архангель-
ска водитель «МАЗа» В- Н. 
Корепанов — за баранкой на-
ходился пьяный! 

13-го числа на дороге до 
областного центра вел «Жи-
гули» в нетрезвом состоянии 
автолюбитель А. Е. Тюпаков 
— его остановили обществен-
ные инспекторы. j m ^ 

Повторно, за в о ж д е и н ^ ^ П -
тотранснортпымн средствами $ 
алкогольном опьянении, был 
задержан росляковский сле-
сарь М. Р. Бородин 

Второго сентября па улице 
Восточной в Североморске ос-
тановлен пьяный владелец 
«Жигулей» Н. А. Дрынов, 
При задержании вел себя аг-
рессивно, оказывал неповинове-
ние сотрудникам милиции. 

Мы регулярно сообщаем О 
жестких мерах, предпринятых 
к пьющим водителям, но тем 
не менее очень медленно сок-
ращается число нарушений 
Правил дорожного движения 
с их участием. 

На прошлой неделе Госав-
тоинепекция убрала все ста-
рые, нестандартные дорожные 
знаки, в том числе и из дво-
ров. Будут они установлены 
только там, где они действи-
тельно необходимы. 

В. МЕРКУЛОВ, 
старший госавтоинспентор 

Североморскою ГОВД-

Редактор 
В. С. МАЛЬЦЕВ. 

• м а ^ м и и ш ш н ш ш м о т ^ 

М А Т Р О С С К И Й К Л У Б S 
17 ' с еитябрк^жЗимний вечер 

в Гаграх» (нач. в 19, 21). 
18 с е н т я б р я - ^ «Все или ни-

чего» (нач. в 19, 21). 

.. . .. «СЕВЕР» 
17—18 (сентября—«Курьер» 

(нач. в 10, 12, 13.50), «Скром-
ное обаяние буржуазии» (нач. 
в 16, 17.50, 19.40, 21.40). 

Инд этим номером работали: 
линотйгшет С. Лащнлийа 
верстальщик Т. Луккова 
цинкограф П. .Летунопоний 
стереотипер Л. Суриков 
п е ч я т и н . О Козлов 
корректор И. Щербакова 

А. П. Х О Х Л О В 
13 сентября 1987 года после продолжительной болезни скон-

чался начальник полнторгана, член горкома КПСС ХОХЛОВ 
Анатолий Петрович. 

Североморский горком КПСС и исполком городского Совета 
народных депутатов выражает соболезнование родным и близ-
ким покойного. 

ГОРКОМ КПСС. 
ГОРИСПОЛКОМ. 
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